

INHALTSVERZEICHNIS

- 288 **ALOIS F. GEYRHOFER, BERNHARD SCHMUCKENSCHLAGER, ANDRZEJ GORECKI und MATTHIAS AUER**
Stationäre Applikationstechnik im Weinbau.
Stationary application technology in viticulture.
- 300 **MARTIN MEHOFER, KAREL HANAK, INGRID HOFSTETTER, BERNHARD SCHMUCKENSCHLAGER, NORBERT VITOVEC, MEMISH BRAHA und FRANZ CHRISTINER**
Untersuchungen zum Nährstoffgehalt im Schnittholz von Reben der Rebsorten 'Blauer Burgunder', 'Blauburger', 'Blaufränkisch', 'Zweigelt' ('Rotburger'), 'Grüner Veltliner', 'Riesling' und 'Roesler'.
Investigations into the nutrient contents of pruning wood of grapes of the grape varieties 'Pinot Noir', 'Blauburger', 'Blaufränkisch', 'Zweigelt' ('Rotburger'), 'Grüner Veltliner', 'Riesling' and 'Roesler'.
- 315 **RALPH WODITSCHKA, ROBERT STEIDL, HARALD SCHEIBLHOFER, CHRISTIAN PHILIPP und REINHARD EDER**
Vergleich von "kontrollierten Spontangärungen" mit einem Reinzuchthefepräparat der Gattung *Torulaspora delbrueckii* mit Vergärungen mit Reinzuchthefen der Gattung *Saccharomyces cerevisiae* bei vier verschiedenen Weintypen.
Comparison of 'controlled spontaneous fermentations' with a selected dry yeast preparation of the species *Torulaspora delbrueckii* with fermentations with selected *Saccharomyces cerevisiae* dry yeasts with different wine types.
- 328 **KATHARINA HRISTOFOROGLU, STEFAN SZALAY, MICHAEL SCHILCHER, MATHIAS FIEDLER and KARIN BÖHM**
Distinct and visible differences in micropropagation of *Vaccinium myrtillus* established from mature and juvenile tissue.
Deutlich sichtbare Unterschiede bei der Mikrovermehrung von *Vaccinium myrtillus* aus adultem und juvenilem Gewebe.
- 344 **NINA PRASNIKAR, ANDREAS FUCHS und ELSA PATZL-FISCHERLEITNER**
Methodenvergleich zur Bestimmung des Gesamtdrucks und des CO₂-Gehalts in Perl- und Schaumwein.
Method comparison for the determination of total pressure and CO₂ content in semi-sparkling and sparkling wine.